



Münsingen, 18.12.2022

Erfreuliches Umwelt-Gemeinderating 2022 für die Gemeinde Münsingen

Münsingen hat beim Umwelt-Gemeinderating 2022 den sehr erfreulichen dritten Rang erzielt. Die Detailanalyse zeigt aber auch deutlich auf, wo noch Verbesserungspotential vorhanden ist.

Die SP Münsingen ist sehr erfreut darüber, dass die Gemeinde Münsingen den dritten Rang beim Berner-Umwelt-Gemeinderating erzielen konnte. Die vom WWF und vom VCS Bern durchgeführte Analyse wertet die bisherigen Anstrengungen der Gemeinde Münsingen als sehr positiv. Wir freuen uns über das Erreichte.

Schaut man aber etwas tiefer in die Analyse, so tauchen zum Teil überraschende Schwachpunkte auf. Obwohl sich unsere Gemeinde „Veloville“ nennt, liegen wir gerade im Bereich Fuss- und Veloverkehr rund 20 % unter dem Durchschnitt. Um dieses Rating zu verbessern, engagiert sich die SP Münsingen für ein gut durchdachtes Veloverkehrsnetz mit zusätzlichen Velowegen und regt die Teilnahme von Münsingen an zukunftsweisenden Mobilitätsexperimenten an.

Zitat 1: „Mit Veloabstellplätzen sind wir in Münsingen schon sehr bald sehr gut ausgestattet. Jetzt müssen wir noch sicherstellen, dass man sicher und bequem zu ihnen gelangt. Dafür setzen wir uns von der SP Münsingen ein.“ *Beat Sommer, Co-Präsident SP Münsingen.*

Auch der öffentliche Verkehr liegt wesentlich unter dem Durchschnitt. Da sehen wir von der SP Münsingen den Ausbau der Bus-Verbindungen am Abend, an den Wochenenden und in die Ortsteile Trimstein und Tägertschi als oberste Priorität.

Weitere Schwächen weist unsere Gemeinde bei der Energieeffizienz der gemeindeeigenen Bauten auf. Wir sind der Meinung, dass nötige Umbauten und Renovationen immer auch zu einer wesentlichen Verbesserung der Energieeffizienz genutzt werden sollen. Die Gemeinde Münsingen kann hier ein Vorbild sein und Private bei der Steigerung der Energieeffizienz aktiv unterstützen.

Zitat 2: Münsingen hat im Bereich des Umweltschutzes schon einiges erreicht. Drauf sind wir stolz! Aufgrund der bereits spürbaren Klimakrise und der massiven Abnahme der Biodiversität können wir uns aber nicht auf den Lorbeeren ausruhen. Darum setzt sich die SP Münsingen weiterhin mit voller Kraft für einen sozial verträglichen Umwelt- und Klimaschutz ein.“ *Andrea Müller Merky, Co-Präsidentin Fraktion, SP Münsingen.*



Die sozialdemokratische Partei dankt der Gemeinde Münsingen für die Teilnahme am Umwelt-Gemeinderating und für die von der Gemeinde vorangetriebenen, kontinuierlichen Verbesserungen in den Bereichen Klima- und Umweltschutz.

Für Ihre Fragen stehen Ihnen gerne zur Verfügung:

- o Martin Schütz, Co-Präsident SP Münsingen
079/278 35 37, mdschuetz@bluewin.ch
- o Beat Sommer, Co-Präsident SP Münsingen
079/741 85 19